



# 春日部南中だより

春日部市立春日部南中学校 令和7年度 第8号 令和7年12月1日発行  
<https://schit.net/kasukabe/jhkasukabeminami/>



## 表裏一体

校長 内田 健二

今年も残すところあと僅かになり、何かと気忙しさを感じる時期となりました。よく年末の挨拶などで「年の瀬」という言葉を耳にしますが、「年の瀬」は同じく年末で使われる「年の暮れ」よりも、慌ただしいような感じがあります。日頃、時間というものを気にしているつもりではあるものの、この時期に意識する時の流れは、ちょっと違うように思えます。川には流れが速く水深が浅い「瀬」と、流れが遅く水深が深い「淵」があることから、一年の中で時の流れを速く感じる時期という意味になるようです。

他にも「年忘れ」という言葉があります。辞書を引くと「年の暮れに、その年にあった苦労を忘れる」とあります。確かに、重く抱えている精神的辛さやストレスを思い切って捨て去り、身軽になれたらどんなに良いのだろうと思います。しかし、逆に努力したり辛さを乗り越えたりした感動、楽しい思い出や嬉しかった事、進歩した事など、どれも大切です。「年忘れ」の言葉に任せ、無謀にも忘れてしまうではなく、大切な事は自分にしっかりと留め、1年を振り返りながら新しい年に向けて決意や目標を決めるこことを是非冬休みにしてほしいと思います。

さて、「表裏一体」という言葉があります。これは、二つのものが密接に繋がっていて、表と裏のように切り離せないこと。また、裏表のないことという意味をもちます。コインの表と裏や、オセロ(リバーシ)の白黒の駒に例える人もいます。

11月から受験に向けて3年生の面接の練習が始まりました。特に、志望校の受験に面接がある生徒は校長室で練習しています。どの生徒も日常の姿とは少し異なり、入室するなりかなりの緊張感が漂っています。私からの質問の中の一つで「あなたの長所と短所は何ですか」と問うと、自分の性格を分析して「長所は○○なところがある反面、短所は……なところです」と答えてくれます。よく考えると○○と……は表裏一体な回答が多く、その場合、「そのことを高校でどう生かしていくか」と切り返します。すると、上手く変換して、その性格を生かしてやってみたいことを語ってくれる生徒が数多くいます。希望に満ち溢れていて、思わず笑みがこぼれそうになります。

また、「心と身体は表裏一体」というように、表現は様々です。学校に関連することも多く、授業の様子と学級の様子、指導と評価、楽しさや挑戦と危険、自由に対して責任など、表裏一体は沢山あります。そして、そこに「裏を返せば」をつけるとどうでしょうか。ネガティブな負の連鎖が生じるか否か。もし、そうであればテコ入れが必要になってきます。前述した面接の考え方のように前向きな思考に広げていきたいものです。

学校と保護者、または学校と地域についてはどうでしょうか。家で言っていること、地域で言っていることと学校とで異なっていては、間に挟まれている子どもは迷い、負の選択を招きがちになるものです。

もうすぐ年の瀬を迎えます。残りの2学期、そして翌年も学校・保護者・地域が一体となって子どもたちの成長を育んでいけるよう今後もご理解ご協力をお願いいたします。



登校の様子

寒くなってきた。防寒・安全のために手袋をしましょう。

## 学校教育目標 夢に向かって未来を拓く ~自立・共生・貢献~

### 12月の予定

		おもな行事
1	月	⑤薬物乱用防止教室 第4回学校運営協議会
2	火	専門委員会
3	水	Clean Day
4	木	⑥保健講話(2年) Clean Day
5	金	新入生1日入学 金③④⑤⑥
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	総合学力調査(2年)
10	水	総合発表会(3年)
11	木	保護者会(1年) 5時間授業
12	金	保護者会(2年)
13	土	
14	日	
15	月	三者面談(希望者)
16	火	三者面談(希望者) 5時間授業
17	水	三者面談(希望者) 5時間授業
18	木	三者面談(希望者) 5時間授業
19	金	三者面談(希望者) 5時間授業 ふれあいデー
20	土	
21	日	
22	月	給食終了日 月②③④①
23	火	大掃除
24	水	終業式 記録通知書配付
25	木	冬季休業日(1月7日まで)
26	金	
27	土	
28	日	学校閉庁日
29	月	学校閉庁日
30	火	学校閉庁日
31	水	学校閉庁日

「春日部市立学校における  
盗撮防止等のガイドライン」  
を、春日部市公式ホームページに掲載しました。

